

# **“Seminario Regional: Análisis de las relaciones económicas, comerciales y de cooperación de América Latina y el Caribe con la República de Corea”**

## **Palabras inaugurales del Señor Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores, Embajador Eric Anderson Machado**

- Doctora Cynthia Sanborn, Vicerrectora de Investigación de la Universidad del Pacífico;
- Economista Virginia Cartaya, Representante de la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA);
- Excelentísimo señor Keun Ho Jang, Embajador de la República de Corea en Perú;
- Excelentísimo señor Kyung Tae Hwang, Embajador de la República de Corea en la República Bolivariana de Venezuela;
- Señor Embajador José Antonio Bellina Acevedo, Director General de Asia y Oceanía del Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú;
- Señor Juan Varillas, Presidente de la Asociación de Exportadores del Perú (ADEX) y Presidente del Consejo Empresarial Perú-Corea;
- Señor Daehwam Caim, Representante de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA) en el Perú;
- Señores miembros del Cuerpo Diplomático acreditado en el Perú;
- Señoras y señores;

El Perú mantiene con la República de Corea, desde el inicio de relaciones diplomáticas, el 01 de abril 1963, una estrecha y dinámica relación que se fortalece y adquiere perspectivas cada vez más prometedoras. Hemos tenido el privilegio de ver a la República de Corea convertirse en una potencia regional de alto crecimiento, con una exitosa experiencia en desarrollo económico y social.

Por nuestra parte, habiendo logrado liderar el crecimiento en América Latina en la última década, continuamos enfrentando diversos desafíos y podemos aprender mucho de la experiencia coreana. Para ello, contamos con una privilegiada relación

bilateral, alcanzada con la suscripción de acuerdos como el Tratado de Libre Comercio Perú-Corea, en 2011, y nuestra Asociación Estratégica, en 2012.

En los cinco primeros años de vigencia de nuestro TLC, 284 nuevos productos se han exportado hacia el mercado coreano, siendo “no tradicionales” el 96% de estos productos, y 473 nuevas empresas exportadoras se han registrado, siendo el 51% micro y pequeñas empresas. Más aún, en el 2016, se registró un crecimiento de 27% en las exportaciones peruanas hacia ese destino, lo que permitió alcanzar un ligero saldo comercial favorable. Es decir, nuestro acuerdo comercial ha permitido afianzar nuestra relación económica – comercial, diversificar la oferta exportable peruana y ampliar considerablemente el número de empresas exportadoras peruanas.

Sin embargo, la temática trabajada en nuestra relación bilateral sobrepasa ampliamente el ámbito económico comercial. En los últimos años, se han priorizado áreas como la transferencia tecnológica y producción conjunta en el área de la industria de defensa; el desarrollo de capacidades en ciencia y tecnología, con un especial énfasis en tecnologías de la información y comunicación; la infraestructura; el medio ambiente; y la salud.

Además de ser un socio y aliado estratégico para nuestro país, es necesario mencionar que la República de Corea se ha constituido en una importante fuente de cooperación. El Perú es, actualmente, el principal receptor de cooperación coreana en América Latina, por lo que es importante agradecer los valiosos aportes recibidos de Corea y su apoyo al logro de los objetivos de desarrollo nacionales.

En los últimos meses, se ha venido trabajando una “Estrategia Alianza País de la República de Corea con la República del Perú para el período 2016-2020”, la que constituye una herramienta clave para apoyar a nuestro país a lograr los objetivos del Plan Bicentenario, los Planes de Desarrollo Nacionales, la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y las prioridades del nuevo Gobierno.

Asimismo, debo destacar que, en ocasión de la situación generada por las intensas lluvias e inundaciones que afectaron varias regiones de nuestro país, el Gobierno de Corea brindó su generoso apoyo con una contribución financiera y de materiales de emergencia. Incluso, se recibieron donaciones de diversas entidades coreanas como el Ministerio de Tierra, Infraestructura y Transporte; Korean Air; Standard Diagnosis, Posco E&C; Posco Deawoo; entre otras.

Los múltiples trabajos, iniciativas y proyectos que Corea se encuentra desarrollando no sólo con el Perú, sino con toda la región de América Latina, superan

el breve recuento realizado. No obstante, considero que con estas palabras he logrado establecer el panorama general, sobre el que profundizará este Seminario. Poder contar con tan distinguidos representantes del ámbito público, privado y académico hace de este Seminario una oportunidad invaluable para comprender la relación entre la República de Corea y la región latinoamericana, en toda su extensión, e identificar oportunidades y complementariedades que aún quedan por aprovechar.

En ese orden de ideas, también deseo expresar mi agradecimiento al Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe, creado en 1975, y que durante todos estos años, de manera ininterrumpida, ha venido impulsando la cooperación y la integración entre los países de América Latina y el Caribe, cumpliendo así, a cabalidad con sus objetivos fundacionales.

Señoras y señoras, permítanme resaltar que durante mi experiencia como Embajador del Perú en Venezuela, país en el que se encuentra la sede del SELA, pude comprobar de cerca el importante trabajo que realiza este organismo regional dirigido a promover un sistema de consulta y coordinación para concertar posiciones y estrategias comunes en materia económica entre nuestros países. En ese sentido, le expreso mi sincero reconocimiento en la persona de su representante, señora Virginia Cartaya.

Estoy seguro que el "Seminario Regional: Análisis de las relaciones económicas, comerciales y de cooperación de América Latina y el Caribe con la República de Corea" será todo un éxito y que todos los asistentes al final del evento conoceremos un poco más de la positiva presencia de Corea en nuestro continente.

En nombre del Gobierno del Perú declaro inaugurado el presente Seminario Regional.

Muchas gracias